

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, FIDEL CASTRO,
EN LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA, EL DIA 13 DE MARZO de 1962

PUEBLO DE CUBA:- ES UNA OCASION DOBLEMENTE IMPORTANTE PARA NOSOTROS. PRIMERO, PORQUE RECORDAMOS UNA FECHA HISTORICA, SINGULARMENTE IMPORTANTE EN EL PROCESO REVOLUCIONARIO Y SEGUNDO, PORQUE NOS REUNIMOS CON LOS OTROS. EN ESTE QUINTO ANIVERSARIO EN ESTA CONMEMORACION, PERO EN FIN LO QUE QUIERO DECIR ES LO SIGUIENTE, QUE HAY ALGO NUEVO, HAY UN CAMBIO, UN VERDADERO CAMBIO DE CALIDAD EN LA COMPOSICION DE ESTE ACTO. ESTE ACTO EN LA CUARTA CONMEMORACION REFLEJA YA UN CAMBIO SUBSTANCIAL EN LA VIDA DEL PAIS Y REFLEJA YA UN CAMBIO PROFUNCO EN LA VIDA DEL ESTUDIANTE, EN LA COMPOSICION DEL ESTUDIANTE Y EN LA PROPIA UNIVERSIDAD. SE PUEDE DECIR EN REALIDAD QUE NOSOTROS EN EL DIA DE HOY PODEMOS ASISTIR AQUI A ESTE ACTO SOLO CON VERDADERA SATISFACCION, CON LA VERDADERA Y CON LA UNICA SATISFACCION CON QUE SE PUEDE VENIR A RECORDAR A LOS CAIDOS. Y ESTA UNIVERSIDAD DE HOY Y ESTE ESTUDIANTADO, ESTAS FILAS NUTRIDAS DE JOVENES AQUI PRESENTES NOS ESTAN DICHIENDO QUE TENEMOS DERECHO A SENTIRNOS SATISFECHOS UN DIA COMO EL DE HOY Y QUE ESTAMOS HONRANDO DE MANERA DIGNA, DE LA UNICA MANERA DIGNA QUE SE PUEDE HONRAR A LOS MUERTOS. ASI ESTAMOS HONRANDO A JOSE ANTONIO ECHEVERRIA Y A TODOS LOS QUE CAYERON AQUEL 13 DE MARZO. DE 3.000 BECADOS UNIVERSITARIOS Y CON LA PRESENCIA DE MILES Y MILES DE JOVENES DE LAS ESCUELAS DE BECADOS PRE-UNIVERSITARIOS y 25 TECNOLOGICOS. ESTAMOS CONMEMORANDO ESTE ANIVERSARIO CON UNA JUVENTUD QUE SURGE Y SE DESARROLLA EN MEDIO DE LA REVOLUCION. CON UNA JUVENTUD CADA VEZ MAS HOMOGENEA, CADA VEZ MAS REVOLUCIONARIA. ESTAMOS CONMEMORANDO ESTE ANIVERSARIO DEL 13 DE MARZO, CON LA PRESENCIA NUTRIDISIMA DE LOS HIJOS Y LAS HIJAS DE LOS OBREROS Y DE LOS HUMILDES DE LA PATRIA. Y EN ESTA JUVENTUD ESTAN PUESTAS LAS ESPERANZAS DE LA REVOLUCION. EN ESTA JUVENTUD ESTAN PUESTAS LAS MAS LEGITIMAS ESPERANZAS DE NUESTRO PUEBLO Y EN ESTA JUVENTUD ESTAN PUESTAS TAMBIEN LAS MAS LEGITIMAS Y LAS MAS HUMANAS ESPERANZAS DE NOSOTROS LOS REVOLUCIONARIOS, DE TODOS LOS REVOLUCIONARIOS. Y A ESTA JUVENTUD HAY QUE HABLARLE, A ESTA JUVENTUD HAY QUE EXHORTARLA, A ESTA JUVENTUD HAY QUE EDUCARLA, HAY QUE ORIENTARLA, HAY QUE FORJARLA, HAY QUE HACER DE ESTA JUVENTUD LO QUE TODOS SONAMOS, EL PORVENIR. HAY QUE DE ESTA JUVENTUD LO QUE TODOS SONAMOS QUE HABRA DE SER EL PUEBLO DEL MANANA, LAS GENERACIONES NUEVAS DE LA PATRIA, HAY QUE HACER DE ESTA JUVENTUD LO QUE TODOS NOSOTROS HABRIAMOS QUERIDO SER Y LO QUE TODOS NOSOTROS HABRIAMOS QUERIDO VIVIR CON USTEDES. HAY QUE HACER DE ESTA JUVENTUD SENCILLAMENTE EL PORVENIR. Y QUE JUVENTUD QUEREMOS? QUEREMOS ACASO UNA JUVENTUD QUE SIMPLEMENTE SE CONCRETE A OIR Y A REPETIR? NO, QUEREMOS UNA JUVENTUD QUE PIENSE. UNA JUVENTUD ACASO QUE SEA REVOLUCIONARIA, POR IMITARNOS A NOSOTROS? NO, SINO UNA JUVENTUD QUE APRENDA POR SI MISMA A SER REVOLUCIONARIA. UNA JUVENTUD QUE SE CON-

VENZA A SI MISMA, UNA JUVENTUD QUE DESARROLLE PLENAMENTE SUS PENSAMIENTOS, Y PORQUE CREEMOS QUE SE DESARROLLARA ESTA JUVENTUD REVOLUCIONARIAMENTE, SENCILLAMENTE PORQUE TIENE TODAS LAS CONDICIONES PARA LOGRARLO. TIENE TODAS LAS CONDICIONES QUE LE PERMITIRAN DESARROLLARSE REVOLUCIONARIAMENTE, PENSAR Y ACTUAR REVOLUCIONARIAMENTE. NO DECIMOS QUE EL EJEMPLO NO VALGA, EL EJEMPLO INFLUYE. EL EJEMPLO VALE, PERO AUN MAS QUE LA INFLUENCIA DEL EJEMPLO, VALE LA PROPIA CONVICCION, VALE EL SENTIMIENTO PROPIO Y NOSOTROS SABEMOS QUE ESTA JUVENTUD SERA REVOLUCIONARIA, SENCILLAMENTE PORQUE CREEMOS EN LA REVOLUCION, PORQUE TENEMOS FE EN LAS IDEAS REVOLUCIONARIAS Y PORQUE SABEMOS QUE ESAS IDEAS SE GANARAN EL PENSAMIENTO, SE GANARAN EL CORAZON DE ESTA JUVENTUD. Y ^AQUE VIENE ESTE PREAMBULO? DE QUE VAMOS A HABLAR NOSOTROS HOY? NOSOTROS QUEREMOS SENCILLAMENTE HABLAR DE LOS JOVENES A LOS JOVENES. Y ESTE PREAMBULO TIENE ALGO QUE VER CON LO QUE VOY A EXPONER AQUI ESTA NOCHE Y QUE LOS JOVENES DEBEN ANALIZAR. YO VOY A HACER UNA CRITICA AQUI ESTA NOCHE. A UN HECHO QUE PARECE INCIDENTAL Y SIN EMBARGO DEBEMOS CRITICARLO Y ANALIZARLO Y PUBLICAMENTE. LO VAMOS A ANALIZAR/~~ENTRE~~. HE AQUI QUE EN ESTA NOCHE SE PRESENTA UN CASO, UN EJEMPLO QUE NOS HA DE SERVIR PARA HACER UN ANALISIS REVOLUCIONARIO. EL COMPANERO QUE ACTUO COMO MAESTRO DE CEREMONIAS, FUE LEYENDO AL PRINCIPIO DE ESTE ACTO UNA SERIE DE DOCUMENTOS, ALGUNAS PALABRAS, ALGUNOS ESCRITOS Y ENTRE ELLOS ESTABA LEYENDO EL TESTAMENTO DEL COMPANERO JOSE ANTONIO ECHEVERRIA Y NOSOTROS MIENTRAS EL LEIA, IBAMOS LEYENDO TAMBIEN EL TESTAMENTO EN LA ULTIMA PAGINA DE UN FOLLETO QUE NOS HABIAN ENTREGADO, IBAMOS LEYENDO MECANICAMENTE EL TESTAMENTO POLITICO DE JOSE ANTONIO ECHEVERRIA AL PUEBLO DE CUBA Y COMENZO A LEER, LEYO EL PRIMER PARRAFO, LEYO EL SEGUNDO PARRAFO, COMENZO A LEER EL TERCER PARRAFO Y CUANDO ESTABA AL FINAL DEL TERCER PARRAFO NOTAMOS QUE SALTO AL CUARTO PARRAFO, DEJANDO DE LEER TRES LINEAS, ESCUCHEN COMPANEROS, NO SE APRESUREN A HACER UN JUICIO, NI SIQUIERA A ECHARLE LA CULPA AL COMPANERO. Y NOS PARECIO QUE SE HABIA SALTADO Y POR CURIOSIDAD FUIMOS A LEER LA PARTE QUE EL SE LE HABIA SALTADO Y LEEMOS QUE DICE: FUE A LEER EL TERCER PARRAFO. "NUESTRO COMPROMISO CON EL PUEBLO DE CUBA QUEDO FIJADO EN LA CARTA DE MEXICO QUE UNIO A LA JUVENTUD EN UNA CONDUCTA Y UNA ACTUACION. PERO LAS CIRCUNSTANCIAS NECESARIAS PARA QUE LA PARTE ESTUDIANTIL REALIZARA EL PAPEL ^{ELLA} A/EK ASIGNADO, NO SE DIERON OPORTUNAMENTE, OBLIGANDONOS A APLAZAR EL CUMPLIMIENTO DE NUESTRO COMPROMISO." Y ANI SALTA ^{QUE} "SY CAEMOS/~~EN~~ NUESTRA SANGRE" Y leo las tres LINEAS Y QUE DECIAN: CREEMOS QUE HA LLEGADO EL MOMENTO DE CUMPLIR. CONFIAMOS QUE LA FUERZA DE NUESTRAS INTENCIONES NOS TRAIGA EL FAVOR

EN DIOS PARA LOGRAR EL IMPERIO DE LA JUSTICIA EN NUESTRA PATRIA. PRESTEN ATENCION QUE ESTO ES MUY IMPORTANTE. NO APLAUDAN. YO DIJE, CARAMBA, QUE CA SUALIDAD, PERO SE ~~HABERAN~~ OMITIDO DE MANERA INTENCIONAL ESTAS TRES LINEAS. ME QUEDO CON ESA DUDA Y LE PREGUNTO A EL CUANDO TERMINA DE LEER QUIEN LE DIO LOS PAPELES, QUIEN PREPARO ESTO, SI NO A LA ENTRADA ME DIERON INSTRUCCIONES DE QUE IBA A LEER ESTO Y LE QUITARON ESTAS TRES LINEAS. SERA POSIBLE, COM- PANEROS. VAMOS A HACER UN ANALISIS. SEREMOS NOSOTROS COMPANEROS, SEREMOS COM- PANEROS TAN COBARDES Y SEREMOS TAN MANCOS MENTALES QUE VENGAMOS AQUI A LEER EL TESTAMENTO DE JOSE ANTONIO ECHEVERRIA Y TENGAMOS LA COBARDIA, LA MISERIA MORAL DE SUPRIMIR TRES LINEAS? SENCILLAMENTE PORQUE ESAS LINEAS HAYAN SIDO EXPRESION BIEN FORMAL DE UN MODISMO O BIEN DE UNA CONVICCION QUE A NOSOTROS NO NOS TOCA ANALIZAR DEL COMPANERO JOSE ANT. ECHEVERRIA? VAMOS A TRUNCAR LO QUE ESCRIBIO? VAMOS A TRUNCAR LO QUE CREYO Y VAMOS A SENTIRNOS AFLASTADOS SENCILLAMENTE POR LO QUE HAYA PENSADO, CON LO QUE HAYA CREIDO EN CUANTO A RELIGION? QUE CLASE DE CONFIANZA ES ESA EN LAS IDEAS PROPIAS? QUE CLASE DE CONCEPTO ES ESE DE LA HISTORIA? Y COMO CONCEBIR LA HISTORIA DE MANERA TAN MIERABLE? COMO CONCEBIR LA HISTORIA COMO UNA COSA MUERTA? COMO UNA COSA PU TREFACTA, COMO UNA PIEDRA INMOVIL. PODRA LLAMARSE CONCEPCION DIALECTICA DE LA HISTORIA SEMEJANTE COBARDIA? PODRA LLAMARSE MARXISMO SEMEJANTE MANERA DE PENSAR? PODRA LLAMARSE SOCIALISMO SEMEJANTE FRAUDE? PODRA LLAMARSE COMUNISMO SEMEJANTE ENGAÑO? NO. QUIEN CONCIBA LA HISTORIA COMO DEBA CONCEBIRLA, QUIEN CONCIBA EL MARXISMO COMO DEBA CONCEBIRLO Y LO COMPRENDA Y LO INTERPRETE Y LO APLIQUE A LA HISTORIA, NO COMETE SEMEJANTE ESTUPIDEZ, PORQUE CONISE CRITERIO HABIA QUE COMENZAR POR CORTAR TODOS LOS ESCRITOS DE CARLOS MANUEL DE CESPE- DES QUE EXPRESO EL PENSAMIENTO DE SU TIEMPO, QUE EXPRESO EL PENSAMIENTO DE SU CLASE, QUE EXPRESO EL PENSAMIENTO REVOLUCIONARIO QUE CORRESPONDIA A UN MO- MENTO EN QUE LOS CRIOLLOS, LOS REPRESENTANTES DE LA RIQUEZA NACIONAL SE REBE- LARON CONTRA EL YUGO Y LA EXPLOTACION DE ESPANA. Y QUE IDEAS INFLUIAN EN AQUE- LLOS HOMBRES? LAS IDEAS DE LA REVOLUCION FRANCESA, ES DECIR, DE LA REVOLUCION BURGUESA. Y QUE IDEAS INFLUYERON EN LOS PROCESOS DE AMERICA? QUE IDEAS INFLU- YERON EN BOLIVAR? AQUELLAS MISMAS IDEAS . QUE IDEAS INFLUYERON EN MARTI? QUE IDEAS INFLUYERON EN MACEO? QUE IDEAS INFLUYERON EN MAXIMO GOMEZ Y LOS DEMAS HOMBRES DE AQUELLA GLORIOSA ESTIRPE? QUE IDEAS INFLUYERON EN NUESTROS POETAS DE AQUEL TIEMPO, REPRESENTANTES DE LA CULTURA CUBANA, RAIZ DE NUESTRA HISTO- RIA? SI LAS IDEAS DE AQUEL TIEMPO Y ENTONCES TENDREMOS QUE ^{SUPRIMIR} ~~REPRIMIR~~ LOS LI- BROS DE MARTI, PORQUE MARTI NO FUERA MARXISTA-LENINISTA? PORQUE MARTI NO RES- PONDIERA AL PENSAMIENTO REVOLUCIONARIO QUE HABIA EN NUESTRA PATRIA EN AQUELLA ERA? SI EL MARXISMO-LENINISMO ES LA IDEOLOGIA DE LA CLASE OBRERA, CUANDO ESA CLASE SURGE Y COMO CONCIENCIA DE SI MISMA Y SE LANZA A LA LUCHA POR SU DERECH

CION. COMO PODIAMOS PEDIR QUE ESE FUERA EL PENSAMIENTO CUANDO LA TAREA QUE SE PRESENTABA EN UN PAIS, LA TAREA QUE SE PRESENTABA EN LA AMERICA LATINA, CON LA EPOCA DE SU INDEPENDENCIA Y LA TAREA QUE SE PRESENTABA EN NUESTRA PATRIA ERAN TAREAS NACIONALES, TAREAS DE OTRA INDOLE, TAREAS DE OTRO TIPO, QUE CORRESPONDIAN AL DESARROLLO DE NUESTRA PATRIA EN AQUEL MOMENTO DADO. POR ESE CAMINO HABRIA QUE ABOLIR EL CONCEPTO DE REVOLUCIONARIO, DE ESPARTAGO ~~NAS~~ ^{INNOBLE} MARTI. POR ESA CONCEPCION/ENNEKE, SECTARIA, ESTUPIDA Y MANCA, NEGADORA DE LA HISTORIA Y NEGADORA DEL MARXISMO HABRIA QUE CAER EN LA NEGACION DE TODOS LOS VALORES, EN LA NEGACION DE TODA LA HISTORIA, EN LA NEGACION DE NUESTRAS PROPIAS RAICES. CUANDO TODO SEA ACERDO DE PROGRESO HUMANO, DE ESFUERZO HUMANO, DE SACRIFICIO HUMANO, DEBEMOS RECOGER Y ACUMULAR EN LA HISTORIA HERMOSA DE LA PATRIA. Y EN LA HISTORIA HERMOSA DE LA HUMANIDAD QUE PROGRESA QUE HA VENIDO PROGRESANDO DES EL PRINCIPIO Y SIGUE PROGRESANDO Y QUE SEGUIRA PROGRESANDO CADA VEZ MAS. POR ESE CAMINO LLEGARIAMOS A LA SITUACION DE CREER NOSOTROS ULTRAREVOLUCIONARIOS Y CREER NOS QUE HEMOS HECHO TODA LA HISTORIA DE LA PATRIA, OLVIDADOS DE LAS DECENAS DE MILES DE MAMBISES QUE CAYERON, OLVIDADOS DE LAS DECENAS DE MILES DE HEROES QUE MURIERON EN EL CAMINO, TODOS LOS CUALES EN UN GRADO O EN OTRO FUERON JALONANDO EL CAMINO, FUERON HACIENDO LA HISTORIA DE LA PATRIA Y FUERON CREANDO LAS CONDICIONES EN VIRTUD DE LAS CUALES NOSOTROS, GENERACION AFORTUNADA, VIMOS LA OPORTUNIDAD DE LLEGAR A LAS METAS MAS ALTAS. Y HABER CUMPLIDO SUEÑOS, QUE FUERON SUEÑOS DE GENERACIONES DE LUCHADORES, QUE UNAS TRAS OTRAS SE SACRIFICARON, SE INOLARON, LLENANDO DE SANGRE EL CAMINO. EL INVOCAR SUS SENTIDIENTOS RELIGIOSOS SI ESTA FRASE FUE EXPRESION DE ESE SENTIMIENTO, NO LE QUITA A JOSE ANTONIO ECHEVERRIA NADA DE SU HEROISMO, NADA DE SU GRANDEZA Y NADA DE SU GLORIA, PORQUE FUE EXPRESION DEL SENTIMIENTO REBELDE DE LA JUVENTUD UNIVERSITARIA, DEL SENTIDIENTO GENEROSO DE AQUELLA JUVENTUD QUE POR VICA DE UNO DE SUS MAS VALEROSOS DIRIGENTES ESCRIBIO TAN SERENO Y DESINTERESADO TESTAMENTO, TAN SERENO QUE LEGO SU TESTAMENTO, COMO QUIEN TUVIERA CASO LA CERTEZA DE QUE IBA A MORIR. CON ESOS ESFUERZOS, CON ESOS SACRIFICIOS, CON EL CONJUNTO DE TODA ESA SANGRE GENEROSA, DE ESA SANGRE REBELDE, DE ESA SANGRE HEROICA, DONDE SE MIECLO LA SANGRE DE LIBERTAD DE TODOS LOS JOVENES, DESDE NELLA HASTA JOSE ANT. ECHEVERRIA. CON LA SANGRE DE NELLA Y CON LA SANGRE DE JOSE ANT. ECHEVERRIA Y CON LA SANGRE DE MUCHOS COMO ELLOS SE FUE HACIENDO LA HISTORIA DE LA PATRIA. Y LA GRANDEZA DE LA REVOLUCION ES SABER REUNIR EN SI MISMO IR REUNIENDO TODO ESE ESFUERZO TODA ESA SANGRE, PARA HERRER LA REVOLUCION Y PARA LLEVARLA ADELANTE. COMO PQ DEMOS NOSOTROS PARAMOS ANTE NUESTROS ENEMIGOS CON MORAL, HACIENDO ESOS TRUCOS? SE SABE QUE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS HAN TRATADO DE USAR ESA FRASE PARA TRATAR DE PRESENTAR A JOSE ANT. ECHEVERRIA COMO INSTRUMENTO DE SU PENSAMIENTO, ES DECIR, EL PENSAMIENTO DE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS, QUE HAN TRA

TADO DE UTILIZAR ESTA FRASE PARA COMBATIR A LA REVOLUCION, PARA COMBATIR
L MARXISMO, QUE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS CON LA HIPOCRESIA Y LA ENDEBLER
MORAL QUE LOS CARACTERIZA ACTUANDO EN ESA FORMA, SE EXPLICA, PERO QUE NOSO
TROS LOS REVOLUCIONARIOS, LOS MARXISTAS, POR ESA RAZON VAYAMOS A SUPRIMIR
ESA FRASE. NO SE EXPLICA. SE SABE QUE UN REVOLUCIONARIO PUEDE TENER UNA *
CONCIENCIA, PUEDE TENERLA. LA REVOLUCION NO OBLIGA A TODOS LOS HOMBRES. NO
SE TIENE EN SU FUERO INTERNO. NO EXCLUYE A LOS HOMBRES, A TODOS LOS HOMBRES
QUE QUIEREN A SU PATRIA, LOS HOMBRES QUE QUIERAN QUE SU PATRIA haya EN LA JUSTI-
CIA, se ponga fin a la explotacion, AL ABUSO, A LA ODIOSA DOMINACION IMPE-
RIALISTA, NO LOS OBLIGA NI LOS HACE DESGRACIADOS SENCILLAMENTE PORQUE TEN-
GAN EN SU FUERO INTERNO ALGUNA IDEA RELIGIOSA, YA SE SABE QUE LOS LATINUN-
DISTAS, LOS EXPLOTADORES A LO LARGO DE TODA LA HISTORIA HAN QUERIDO UTILI-
ZAR LA RELIGION CONTRA LA REVOLUCION Y ASI, AHI ESTA EN LA DECLARACION DE LA
HABANA, LOS PAGANOS ROMANOS, ES DECIR, LOS PATRICIOS ROMANOS, QUE TENIAN SU
RELIGION, QUE ERA LA RELIGION DE LA CLASE DOMINANTE, UTILIZABAN SU RELIGION
PARA PERSEGUIR A LOS CRISTIANOS, LLEVARLOS A UNA HOGUERA Y SACRIFICARLOS EN
EL CIRCO. Y EL CRISTIANISMO ERA LA RELIGION DE LOS HUMILDES, PASA EL TIEMPO
DE LOS ESCLAVOS, DE LOS POBRES.
, DESAPARECIO LA ESCLAVITUD, ES DECIR, AQUEL REGIMEN ESCLAVISTA, PERO UN
ORDEN SOCIAL NUEVO, EL FEUDALISMO, Y AQUELLOS SENORES EN NOMBRE, ES DECIR,
INVOCANDO LA RELIGION, LLEVABAN A LA HOGUERA A AQUELLOS HOMBRES DE PENSAMIE-
TO REVOLUCIONARIO, QUE SE OPONIAN A AQUEL ORDEN FEUDAL. ENTONCES A LOS PR-
INCIPALES FILOSOFOS Y PENSADORES QUE EXPRESABAN SUS PENSAMIENTOS DE UNA CLASE
QUE HACIA ERAN LLEVADOS POR LOS INQUISIDORES A LA HOGUERA. NUEVO SECTARISMO
OTRO ORDEN SOCIAL, EL CAPITALISMO, DESARREGLO EL CAPITALISMO Y SE CONVIRTIO
EN IMPERIALISMO Y ENTONCES NOS ENCONTRAMOS CON LOS ARZOBISPOS VAN ANATEMATI-
ZANDO A LAS REVOLUCIONES PROLETARIAS Y PIDIENDO EL FUSILAMIENTO DE LOS ABAN-
DEJADOS DE LAS CLASES REVOLUCIONARIAS, ES DECIR, DE LOS TRABAJADORES. Y EN
TONCES, INVOCANDO LA RELIGION, PERSIGUEN EL PENSAMIENTO REVOLUCIONARIO Y LOS
LATIFUNDISTAS Y LOS ESBIROS Y CRIMINALES QUE VINIERON A PLAYA GIRON, TRAIAN
CUATRO CURAS Y A UN^O DE LOS CUATRO CURAS LO TIRARON EN PARACAIDAS Y VENIAN
POR EL CAMINO DANDO MISAS. SIEMPRE ENARBOLANDO SENTIMIENTO EN LOS QUE NO CRE-
EN, PORQUE EN QUE SENTIMIENTOS RELIGIOSOS PODIAN CREER AQUELLOS MANADA DE
TRAIADORES Y EXPLOTADORES. JAMAS FUERON A UNA IGLESIA LA MAYOR PARTE DE ELLOS,
SIN EL DRAGO ESTABAN ALLI ARRODILLADOS DELANTE DEL CURA CUANDO VENIAN A MATAR
CAMESINOS Y OBREROS, CUANDO VENIAN AQUI A INSTAURAR OTRA VEZ EL IMPERIO DE
LAS COMPANIAS AMERICANAS, DE LA EXPLOTACION EXTRANJERA Y DEL YUGO DE LOS LA-
TIFUNDISTAS Y DE LOS EXPLOTADORES DE TODA LAYA Y VENIAN CON UN CRUCIFIJO EN
EL PANO. SE SABE QUE ESA ACTITUD ES LA ACTITUD DE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS
Y TRATAN DE ARRASTRAR EN ESA ACTITUD A LA GENTE CREYENTE. COMO NO TIENEN NIN-
UNA BANDERA JUSTA, NO TIENEN NINGUNA CAUSA QUE ATRAIGA A LAS MASAS, TRABAJAN

DE ACUDIR A LAS CREENCIAS RELIGIOSAS, A LAS SUPERSTICIONES O LO QUE SEA. PERO QUE CULPA TIENE DE ESO UN BUEN CATOLICO? UN BUEN CATOLICO SINCERO, QUE SEA MILICIANO, QUE ESTE CON LA REVOLUCION, QUE ESTE CONTRA EL IMPERIALISMO, QUE ESTE CONTRA EL ALFABETISMO, QUE ESTE CONTRA LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE, QUE ESTE CONTRA TODAS LAS INJUSTICIAS SOCIALES, QUE CULPA TIENE? EN CUAL BLAS, NOSOTROS HACIMOS UN DOCUMENTO REVOLUCIONARIO, LO PUBLICAMOS EN VARIAS LENGUAS. LO APOYA TODO EL PUEBLO, VOTA POR EL MAS DE UN MILLON DE CIUDADANOS QUE ESTAN ALLI. EN LA AMERICA LATINA ENCUENTRA UN EXTRAORDINARIO APOYO, Y QUE DECIMOS NOSOTROS? QUE EN LA LUCHA POR LA LIBERACION NACIONAL EN LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO DEBEN VENIR TODOS LOS ELEMENTOS PROGRESIVISTAS, TODOS LOS ELEMENTOS PATRIOTAS Y QUE EN DEL FRENTE DEBE ESTAR DESDE EL CATOLICO SINCERO QUE NO TENGA NADA QUE VER CON EL IMPERIALISMO Y CON EL ALFABETISMO HASTA EL VIEJO MILITANTE MARXISTA. DECLARAMOS ESO A TODO EL MUNDO Y VENIMOS AQUI CON UNA COBARDIA QUE NO TIENE ACOMPAÑADO A QUITAR DEL PENSAMIENTO DE UN COMPAÑERO LA INVOCACION QUE HIZO DEL NOMBRE DE DIOS. MIENTRAS POR UN LADO LE DECIMOS QUE TIENEN QUE UNIRSE Y QUE SI SON PATRIOTAS SON REVOLUCIONARIOS PARA LUCHAR CONTRA EL IMPERIALISMO Y PARA LUCHAR CONTRA EL ALFABETISMO, PARA LUCHAR CONTRA LA EXPLOTACION, NO ES OBSTACULO QUE UNO SEA CREYENTE, TENGA UNA RELIGION, SEA CRISTIANO, SEA DE CUALQUIER RELIGION Y EL OTRO SEA MARXISTA, EL OTRO TENGA SU FE EN LA FILOSOFIA MARXISTA, ESO NO ES OBSTACULO Y VENIMOS AQUI CON ESA COBARDIA A SUPRIMIR LA FRASE. NO SE PODIA TENER UN GORRO ALTO. PORQUE ESO QUE ES? SIMPLEMENTE, UNA CORRIENTE MISERABLE COBRAR E, FUTILAR, DE QUIEN NO TIENE FE EN EL MARXISMO, DE QUIEN NO TIENE FE EN LA REVOLUCION, DE QUIEN NO TIENE FE EN SUS IDEAS. LO TRAGICO DE ESTA SITUACION ES EL CASO QUE EL COMPAÑERO QUE HA RECIBIDO/EN EL ORDEN DE TACHAR ESO, PUES EL TIENE UN LIBRITO DE VERSOS Y ENTRE SUS VERSOS ESTA UNO QUE DICE "PLEGARIA PARA EL DIOS ANONIMO". ENTONCES PIENSO, Y ME DIJO TENGO UN COMPLEJO con estas cosas. COMO NO VA A TENER UN COMPLEJO. UN COMPAÑERO MILICIANO, UN COMPAÑERO MARXISTA DE CEREMONIAS, UN COMPAÑERO INTEGRADO CON LA REVOLUCION Y POR EL HECHO DE QUE UN DIA ESCRIBIO VERSOS QUE HABLARAN DE DIOS, TIENE QUE VIVIR ACOMPLEJADO. Y COMO NO SE VA A ACOMPLEJAR SI LLEGA AQUI Y LE DICEN QUE QUITA ESA PALABRA. EN QUE SE CONVIERTE LA REVOLUCION? EN UNA COYUNTA. Y ESO NO ES REVOLUCION. LA QUE SE CONVIERTE LA REVOLUCION? EN UNA ESCUELA DE DOMESTICADOS. Y ESO NO ES REVOLUCION. Y QUE TIENE QUE SER LA REVOLUCION? LA REVOLUCION TIENE QUE SER UNA ESCUELA FUNCIONAL, LA REVOLUCION TIENE QUE SER UNA ESCUELA DE HOMBRES VALIENTES, LA REVOLUCION TIENE QUE SER UNA ESCUELA DE FENOMENOS LIBRES, LA REVOLUCION TIENE QUE SER UNA FORJA DE CARACTERES Y DE HOMBRES, LA REVOLUCION TIENE QUE SER ANTE TODO FE EN SUS PROPIAS IDEAS, APLICACION DE SUS IDEAS A LA REALIDAD DE LA HISTORIA Y A LA REALIDAD DE LA VIDA.

LA REVOLUCION TIENE QUE LLEVAR A NUESTROS HOMBRES AL ESTUDIO, A PENSAR, A ANALIZAR, PARA TENER CONVICCION PROFUNDA TAN PROFUNDA QUE NO HAYA MENESTER DE ESOS TRUCOS, PORQUE NOSOTROS SIEMPRE HABLAMOS DE ESTO, PORQUE CREEMOS EN NUESTRO PUEBLO, PORQUE CREEMOS EN LAS IDEAS REVOLUCIONARIAS, PORQUE SABEMOS QUE NUESTRO PUEBLO ES REVOLUCIONARIO Y PORQUE SABEMOS QUE NUESTRO PUEBLO SERA CADA DIA MAS REVOLUCIONARIO. PORQUE CREEMOS EN EL MARXISMO LENINISMO, PORQUE CREEMOS QUE EL MARXISMO LENINISMO ES UNA VERDAD INCONTRASTABLE. SEMCILLAMENTE POR ESO, PORQUE TENEMOS FE EN NUESTRAS IDEAS Y PORQUE TENEMOS FE EN NUESTRO PUEBLO, NO SOMOS TAN COBARDES QUE PODAMOS ACEPTAR SEMEJANTE COSA. LO SENTIMOS MUCHO POR EL AUTOR DE ESTO, PERO DEBIERA HACERSE UNA BUENA AUTOCRITICA. COMO NOSOTROS ANTE UNA GENERACION NUEVA, ANTE UNA GENERACION QUE EMPIEZA A ESTUDIAR, SEDIENTA DE APRENDER, SEDIENTA DE LEER, SEDIENTA DE PENETRAR EN EL ESTUDIO DE LA HISTORIA, SEDIENTA DE PENETRAR EN EL ESTUDIO DEL MARXISMO, COMO A ESA GENERACION LE VAMOS A PONER UNA OREJERA TAN GRANDE QUE LES PERMITAMOS NI LEER COMPLETO UN DOCUMENTO HISTORICO. UN COMPANERO DE LA REVOLUCION, UN COMPANERO QUE AL IGUAL QUE MARTI, QUE MELLA, QUE MACEO, QUE GUITERAS, Y HISTORIA. Y FUERON CONSTRIENDO ESCALON POR ESCALON ESTE CAMINO DE LA PATRIA. SI EL PRIMER ESCALON FUE MUY BAJITO, ERA EL PRIMER ESCALON, EL HUMILDE PRIMER ESCALON Y ASI POR EL PRIMERO, EL SEGUNDO, CON EL SEGUNDO EL TERCERO, ASI SE FUE CONSTRUYENDO LA HISTORIA DE LA PATRIA, Y ESTAMOS EN ESE ESCALON ELEVADO DE LA HISTORIA, Y EL PENSAMIENTO REVOLUCIONARIO ES PORQUE SE EMPEZO ~~es~~ ~~porque~~ ~~se~~ EMPEZO A CONSTRUIR DESDE EL PRIMERO Y HUMILDE ESCALON HASTA AQUI HAY MUCHOS QUE SE CREEN MAS REVOLUCIONARIOS QUE NADIE Y CREEN QUE LA REVOLUCION ESTA EN GRITAR Y CREEN QUE LA REVOLUCION ESTA EN DECIR IZQUIERDA, IZQUIERDA, DESDE LUEGO PORQUE ELLOS HAN RECTIFICADO ALGUNAS DE SUS CONSIGNAS, POR EJEMPLO, ELLOS DECIAN "SOMOS SOCIALISTAS, PALANTE Y PALANTE" Y AL QUE NO LE GUSTE QUE TOMA PURGANTE". A MI NO ME GUSTABA SINCERAMENTE ESA CONSIGNA, PORQUE NO ERA POSITIVA. LA CAMBIARON "SOMOS SOCIALISTAS PALANTE Y PALANTE Y EL QUE ESTE DE ACUERDO LA MANO ADELANTE". ESA ES POSITIVA ESA CONSIGNA. LO OTRO ES PRESENTAR AL MARXISMO COMO UN PURGANTE Y AL QUE NO LE GUSTE QUE TOMA PURGANTE. NO ESTA INVITANDO A NADIE A ESTUDIAR, NO ESTA INVITANDO A NADIE A CONVERTIRSE AL MARXISMO. TE LO TRAGAS SI QUIERES O SI NO QUIERES. SI NO TE GUSTA TOMA PURGANTE. A QUIEN VAN A CONQUISTAR CON ESOS IZQUIERDA, IZQUIERDA Y SIEMPRE IZQUIERDA, ESE ~~EXERCICIO~~. ESO PUEDE SER IZQUIERDISMO, ENFERMEDAD INFANTIL DEL COMUNISMO. YO CREO QUE NOSOTROS ESTAMOS YA CRECIDITOS Y UN POQUITO MADUROS Y PODEMOS AFRONTAR ESTOS PROBLEMAS, PARA IR DE VERDAD CREANDO UN ESPIRITU REVOLUCIONARIO, PERO NO UN ESPIRITU DE PALABRA, NI DE IMPOSICION. QUE ES ESOS DESDE CUANDO? QUIEN SE HA IMPUESTO ASI EL MARXISMO? EL PUEBLO SE HA VUELTO MARXISTA POR CONVICCION PROPIA. PORQUE

¿Fue? ¿Vende?

¿siempre izquierda?

sic

LA PROPIA REVOLUCION SE LO HA ENSEÑADO. NADIE SE LO HA IMPUESTO, SEÑORES.
BATISTA TRATO DE IMPONERLOS ^{EL} EN IMPERIALISMO Y NO HUBO MANERA DE QUE NOS LO
~~IMPONERAN~~ IMPONIERA, DICO IMPUSIERA. PERDONEN USTEDES. RECTIFIQUE A
TIEMPO. NO HUBO MANERA DE QUE NOS IMPUSIERA SU ESPIRITU REACCIONARIO, SU DO
MINIO CASTRENSE, CAPITALISTA, IMPERIALISTA, NO HUBO MANERA. ES EL PUEBLO, ES
LA REVOLUCION MISMA CON SUS HECHOS, CON SUS LUCHAS, CON SUS EVIDENCIAS, LAS
QUE HA IDO CONVIRTIENDO A ESTE PUEBLO QUE TIENE UNA SENSIBILIDAD POLITICA
TREMENDA Y LO HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS PUEBLOS MAS AVANZADOS EN ESTE MO-
MENTO. TIENE UN ESPIRITU REVOLUCIONARIO EXTRAORDINARIO. ESTA NO ES UNA OPI-
NION NUESTRA, ES UNA OPINION QUE NOS HAN DADO MUCHOS VISITANTES, QUE SE QUE-
DAN ADMIRADOS DE VER COMO PIENSA EL HOMBRE DE LA CALLE Y LO QUE CONVERSAN
LOS MUCHACHOS QUE VAN A LA ESCUELA Y LOS MUCHACHOS LE DAN UNAS RESPUESTAS
FANTASTICAS. SIN EMBARGO, NOSOTROS CREEMOS QUE HAY QUE CREAR MAS ESPIRITUS
MARXISTAS Y EN LA JUVENTUD SOBRE TODO HAY QUE CREAR ALGO MAS QUE ESPIRITU
SOCIALISTA, HAY QUE CREAR ESPIRITU COMUNISTA. AQUI LOS COMPANEROS DE LOS JO-
VNES REBELDES HAN ESTADO DISCUTIENDO SI LE CAMBIABAN EL NOMBRE, LE PONIAN
OTRO NOMBRE, QUE NOMBRE LE PONIAN, SI JUVENTUD SOCIALISTA, SINCERAMENTE HE
DADO MI OPINION. CREO QUE A ESTA JUVENTUD, A ESTA GENERACION NUEVA QUE ESTA
MOS FORJANDO PARA ^{EL} EN FUTURO, A SU ORGANIZACION, A LA ORGANIZACION DEL PARTI-
DO UNIDO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA, LA ORGANIZACION JUVENIL DEBEMOS PONER
LE "ORGANIZACION O ASOCIACION DE JUVENTUDES COMUNISTAS". POR QUE? POR QUE?
SENCILLAMENTE PORQUE HAY QUE DISTINGUIR ENTRE SOCIALISMO Y COMUNISMO. PRIME-
RO QUE NADA HAY QUE SABER CON TODA CLARIDAD QUE LOS REGIMENES SOCIALES NO SE
PUEDEN IMPONER, QUE HAY QUE CONSTRUIRLOS SOBRE DETERMINADAS BASES. Y NOSOTROS
ESTAMOS CONSTRUYENDO LAS BASES DEL SOCIALISMO. ESTAMOS MARCHANDO HACIA EL SO-
CIALISMO, TODAVIA NO ESTAMOS EN EL SOCIALISMO. LA REVOLUCION ES SOCIALISTA,
SOCIALISMO.
NOSOTROS SOMOS SOCIALISTAS, PERO ESTAMOS CONSTRUYENDO EL ~~REGENIMEN~~. TODAVIA
LA SOCIEDAD, AUNQUE EL PUEBLO SEA EN SU MAYORIA SOCIALISTA, LA SOCIEDAD NO
LO ES. QUE LES PARECE? PORQUE TODAVIA QUEDAN MUCHAS REMINISCENCIAS DEL PASADO
CAPITALISTA Y ESTAMOS CONSTRUYENDO EL SOCIALISMO. LA GENERACION ACTUAL ESTA
VIVIENDO ESA ETAPA DE CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO. Y ES LOGICO QUE EL PARTIDO
DE LA REVOLUCION SE LLAME EL PARTIDO UNIDO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA. POR
QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO UN SOCIALISMO, PERO LA JUVENTUD NO, LA JUVENTUD CON-
STITUYE LA GENERACION FUTURA, UNA GENERACION QUE DEBE VIVIR EN OTRA ETAPA MAS
ELEVADA, MAS AVANZADA, NO EN EL SOCIALISMO, SINO EN EL COMUNISMO. HAY QUE
FORJAR SUS SENTIMIENTOS, SU CONCIENCIA, SU CARACTER, SU ESPIRITU. HAY QUE DE-
SARROLLARLO TODAVIA EN UNA CONCIENCIA MAS GENEROSA, EN UN ESPIRITU TODAVIA
MAS REVOLUCIONARIO, MAS AVANZADO, MAS NUEVO. Y DE DONDE HA DE SALIR SINO DE
LA JUVENTUD? DONDE ESTA LA CANTERA DE LA GENERACION FUTURA? Y NOSOTROS TENEMOS

mos que ~~DR~~ creando desde ahora ese espíritu. Y no ha habido mucho espíritu que digamos en ese sentido. Teniendo una materia prima fantástica, una juventud que acaba de ^{realizar} ~~realizar~~ un proeza como es la de liquidar el ~~analfabetismo~~ analfabetismo en un año, no debemos perder el tiempo en hacer un gran esfuerzo por crear ese espíritu comunista en la juventud. que ocurre muchas veces y ^{que} resulta deprimente? Se trae un cuadro de los jóvenes rebeldes, un muchacho desarrollado, que tiene una gran conciencia, pero tiene 18 años, es soltero, lo llevan a trabajar en un ministerio, allí existe una escala de sueldos y de repente un muchacho de 17...! ^{6 años}... soltero, ^{lo} ~~no~~ ponemos a trabajar en esa escala de salario, él debe de ganar 500 pesos, porque le dieron un cargo importante. Eso hace al revolucionario? Eso crea espíritu comunista? No. Si mas adelante se casa con otra muchachita que gana igual sueldo entonces ganan mil pesos. y resultan muchos casos de ese tipo. que creamos con eso? creamos un ciudadano que se acostumbra a recibir mucho, mucho mas de lo que necesita y la ^{formula} ~~teoría~~ del socialismo es cada cual da según su trabajo y recibe según su trabajo. la forma clásica del comunismo, cada cual da según su capacidad y recibe según sus necesidades. mal podremos hacer nosotros un comunista de ese joven que sin tener esa necesidad, porque otro caso sería que ese mismo joven tuviera 7 hermanitos, huérfanos de padre y madre y él tuviera que sostener toda la familia y plantear el caso. pero y el padre y la madre están ganando dinero y él no tiene otras necesidades. no corrompemos a ese joven, bueno si no lo corrompemos, no lo acomodamos a un ingreso mucho mas allá de todo lo que necesita? así no hacemos revolucionarios. así no hacemos comunistas. hay que crear un espíritu mas revolucionario ante el trabajo, ante los semejantes, ante todo el pueblo, ante la sociedad y ante la vida. hay que hacerlo. y hay que hacerlo con los jóvenes.

Bueno, nosotros hemos tenido problemas, se han aumentado sueldos, se le ha dado el ingreso mas que satisfactorio a las ciertas categorías de técnicos,

pero en los nuevos muchachos que no han tenido secundaria básica, los que alfabetizaron, que pronto ya estarán en la pre-universitaria y en la universidad y después a lo mejor muy jovencitos con 20 o 22 años y están ya especializados a lo mejor en cirugía o en cualquier cosa o en cualquier especialidad. él y además la compañera con la que a lo mejor se caso en la carrera y terminaron la carrera, él ganando 600 pesos y ella otros 800 pesos, en total 1.600. eso es espíritu revolucionario? en los jóvenes que están ya graduados o que están en trámites universitarios, pero en toda esta generación de todos estos 60.000 becados vamos o no vamos a empezar a crear una actitud verdaderamente revolucionaria. una actitud mas elevada, mas generosa y mas revolucionaria ante la sociedad y ante la vida. estas son cosas que sincera

MENTE NOS PREOCUPA Y SON COSAS QUE SINCERAMENTE DEBEMOS COMENZAR A PLAN-
TEAR Y HACER, PARA HACER UNA SOCIEDAD NUEVA, UNA GENERACION NUEVA, SIN EGOTIS-
MOS, SIN INDIVIDUALISMOS ANTI SOCIALES. LA GENERACION QUE VA A VIVIR UNA
SOCIEDAD DE LA ABUNDANCIA, DONDE SE LE VA A PODER BRINDAR A TODOS TODO LO
QUE NECESITE, CON EL ESFUERZO Y EL TRABAJO DE TODOS. Y QUE MEJORES CONDICIO-
NES PARA HACERLO QUE LAS CONDICIONES QUE RODEA LA JUVENTUD, JUVENTUD QUE
SIN IMPORTARLE CUANTO GANA SU PADRE, QUE LOS INGRESOS DE SU FAMILIA, NI
CUANTOS HERMANOS TIENE, JUVENTUD QUE SIMPLEMENTE POR EL HECHO DE SER JOVE-
NES, POR EL HECHO DE VIVIR EN ESTE PAIS, POR EL HECHO DE DESEAR SUPERARSE
SER UTILES A SU PATRIA, SIN IMPORTARLE LOS INGRESOS NI LA SITUACION DE LA
FAMILIA, RECIBEN UNA BECA VIENEN A LA CAPITAL O A DONDE SEA, VAN A ESTUDIAR
EN LOS MAS REGIOS CENTROS, VIVEN EN LAS MAS COMODAS MANSIONES TIENEN LA ROPA
ASISTENCIA MEDICA, TODOS LOS SERVICIOS EDUCACIONALES, TODOS LOS SERVICIOS
CULTURALES, RECREATIVOS, PORQUE HEMOS HECHO EL ESFUERZO, EL PUEBLO ESTA
HACIENDO LOS ESFUERZOS PARA QUE ESA JUVENTUD NO LE FALTE NADA Y ESTA MAÑANA
EN UNA REUNION DE DIRIGENTES OBREROS, DONDE SE HACIA ENTREGA DEL COMITE
EJECUTIVO DE LA CTC DE MAS DE 300 CASAS, EN EL ANTIGUO REPARTO DE VERANEO
Y DE VACACIONES DE LAS CLASES DOMINANTES Y QUE HOY A PASADO A MANOS DE LOS
TRABAJADORES, PARA HABLAR ANTE AQUELLOS OBREROS, PADRES DE FAMILIA, FUE
PARA NOSOTROS DE EXTRAORDINARIA SIGNIFICACION, ALLI MISMO, JUNTO A UNA DE
ESAS ESCUELAS DONDE 5 MIL JOVENES ESTUDIANTES, DONDE ANTES NO PODIAN NI
SIQUERA VISITAR AL CIUDADANO, CUANDO HABLABAMOS DE TODO LO QUE ESO SIGNIFI-
CABA POR EL PORVENIR DE LA PATRIA, CUANDO LES PREGUNTABA SI ALGUNO DE ELLOS
TENIAN FAMILIARES Y ^{ALLI} ~~SE VE~~ VER QUE MUCHOS LEVANTABAN LA MANO FUE PARA NOSOTROS
UNA GRAN SATISFACCION AL HABLAR, REPITO, DE QUE VALIA LA PENA EL ES-
FUERZO QUE SE ESTABA HACIENDO Y QUE SI TENIAMOS QUE PASAR HAMBRE, PARA QUE
ESA JUVENTUD CRECIERA FUERTE Y SALUDABLE, ESTABAMOS DISPUESTOS A PASARLA.
Y PARA NOSOTROS FUE UNA GRAN SATISFACCION VER UN ESTALLIDO DE ENTUSIASMO Y
DE APROBACION. SATISFACCION QUE SE ~~VEE~~ ACRECENTO CUANDO MAS ADELANTE AL DE
TENERNOS JUNTO A UNA CONSTRUCCION DONDE HABIA MEDIO CENTENAR DE OBREROS CON
VERSANDO CON ELLOS LES PREGUNTAMOS SI TENIAN ALGUN FAMILIAR ENTRE LOS BECA-
DOS Y AQUELLOS HUMILDES OBREROS DE LA CONSTRUCCION CASI TODOS LEVANTARON LA
MANO, PORQUE UNO TENIA UN HIJO OTRO TENIA DOS, OTRO TENIA UN SOBRINO Y OTRO
TENIA UN HERMANO, EL OTRO TENIA LA NOVIA ESTUDIANDO EN EL NACIONAL, EN LA
ESCUELA DE DOMESTICAS, ESTUDIANDO TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA Y PRACTICAMENTE
NO HABIA UNO QUE ^{TUVIERA} ~~NO TENIA~~ UN FAMILIAR MAS O MENOS ALLEGADO. ERA LA CLASE
OBRAERA. ESA CLASE QUE PRODUCE. ESA CLASE QUE TRABAJA Y ESA CLASE QUE SIENTE
TAN PROFUNDAMENTE LA REVOLUCION Y QUE VE BIEN CERCA DE ELLOS LO QUE LA REVOLU-
CION SIGNIFICA. QUE MEJORES CONDICIONES QUE ESAS, DECIA, PARA FORJAR REVOLU-
CIONARIOS? DONDE LOS JOVENES LO RECIBEN TODO, PORQUE SE LOS DA LA SOCIEDAD

porque se les da el pueblo trabajador Y ALLI VAN A ESTUDIAR CONFORME A SU CAPACIDAD Y VAN A RECIBIR CONFORME A SUS NECESIDADES. YA DESDE AHORA SON ESTUDIANTES QUE PRACTICAN UNA ESPECIE DE FORMULA COMUNISTA. CADA CUAL ESTUDIA SEGUN SU CAPACIDAD Y RECIBE SEGUN SUS NECESIDADES. QUE MEJORES CONDICIONES Y QUE MEJOR ESCUELA REVOLUCIONARIA. QUE MEJORES CONDICIONES PARA DESARROLLAR Y PULSAR EL ESPIRITU REVOLUCIONARIO DE LOS JOVENES, EL VERDADERO ESPIRITU REVOLUCIONARIO. LA CONVICCION Y LA CONCIENCIA, EL CONOCIMIENTO PROFUNDO LA PREPARACION, NOSOTROS TENEMOS ESCUELA DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, DONDE ESTUDIAN 45 DIAS, A VECES TRES MESES, CUATRO, OCHO. Y NOSOTROS PODEMOS DARLE OPORTUNIDAD A LOS JOVENES DE ESTUDIAR MARXISMO, NO TRES MESES, NO UN ANO, SINO CINCO ANOS, SIETE ANOS, OCHO ANOS, DESDE LA SEGUNDARIA BASICA, DESDE LA PRE UNIVERSITARIA, DESDE EL INSTITUTO TECNOLOGICO Y DESDE LA UNIVERSIDAD. Y FORJAR MASIVAMENTE, CREAR MASIVAMENTE CUADROS REVOLUCIONARIOS, EL VERDADERO ESPIRITU REVOLUCIONARIO. CON LA PROFUNDA CONVICCION DE UN VERDADERO REVOLUCIONARIO QUE SABE PENSAR, QUE SABE DISCUTIR, QUE TIENE UNA CONVICCION, QUE TIENE UNA DISCIPLINA, QUE TIENE UNA CONCIENCIA NUEVA, UNA ACTITUD NUEVA ANTE LA VIDA. ESE ES EL REVOLUCIONARIO QUE NOSOTROS QUEREMOS, ESE ES EL REVOLUCIONARIO QUE NOSOTROS QUEREMOS EN ORGANIZACION POLITICA DE LA REVOLUCION, ESE TIPO DE HOMBRE QUE SEA EJEMPLO, ESE NUCLEO QUE TENGA AUTORIDAD NO SIMPLEMENTE PORQUE SEA NUCLEO, SINO PORQUE SEA EJEMPLO, QUE TENGA AUTORIDAD NO PORQUE SE LA IMPONGAN A NADIE, SINO PORQUE TODO EL MUNDO LA RECONOZCA PORQUE QUIEN QUIERA PASAR DE REVOLUCIONARIO SIENDO UN VAGO NO SE GANARA EL RESPETO DE NADIE. QUIEN QUIERA PASAR DE REVOLUCIONARIO SIENDO UN PRIVILEGIADO, NO SE GANARA EL RESPETO DE NADIE Y POR ESO HAY QUE GANARSE LA AUTORIDAD QUE DA EL EJEMPLO, QUE DA LA CONDUCTA Y ASI TIENEN QUE SER LOS NUCLEOS Y NO DESCANSAREMOS, COMPANEROS Y NO DEBEMOS DESCANSAR EN LA INCESANTE LUCHA ENTRE EL APARATO POLITICO DE LA REVOLUCION, EN EL PARTIDO UNIDO DE LA REVOLUCION, SE JUNTEN LOS MEJORES HOMBRES. Y QUE EN LA ORGANIZACION JUVENIL DE LA REVOLUCION, PERTENEZCAN Y MILITEN LOS MEJORES JOVENES, LOS MAS CUMPLIDORES, LOS MAS APLICADOS, LOS MAS ESTUDIOSOS, LOS MAS ABNEGADOS, LOS MAS TRABAJADORES. LO MEJOR DE NUESTRA JUVENTUD, QUE SEA UN HONOR, UN ALTISIMO HONOR, HONOR SIEMPRE, SATISFACCION SIEMPRE. ESE ES EL PREMIO QUE ~~SELECCIONADO~~ ^{QUE DEBEN ASPIRAR A RECIBIR LOS} REVOLUCIONARIOS. LA SATISFACCION DE CUMPLIR CON SU DEBER DE HOMBRE Y QUIEN CUMPLE SUS DEBERES PARA CON LA SOCIEDAD Y PARA CON LA PATRIA. PRIVILEGIOS JAMAS. GUERRA AL PRIVILEGIO, GUERRA A TODO LO QUE SEA DEBILIDAD, A TODO LO QUE SEA ACOMODAMIENTO., LA REVOLUCION HA INTEGRADO SU DIRECCION POLITICA, LA REVOLUCION HA AVANZADO EN EL CAMPO DE LA ORGANIZACION, AHORA DEBEMOS SEGUIR MARCHANDO ADELANTE COMO UNA FLECHA DISPARADA HACIA EL PORVENIR, TRABAJANDO BIEN, SELECCIONADO LO MEJOR, PONIENDOLE FIN A ESTAS COSAS MINISCUAS, ~~Y~~

ESTE TIPO DE SECTARISMO HUECO, HUERO, INUTIL. GUERRA A ESE SECTARISMO QUE LLEVA AL PRIVILEGIO, QUE LLEVA AL PANTANO, SALGAMOS DE ESE FANTASMA, ESE SECTARISMO MISERABLE Y EMPECEMOS COMPANEROS Y COMPANERAS. EMPECEMOS A SER LO QUE LA HISTORIA ESPERA DE NOSOTROS, LO QUE LA PATRIA ESPERA DE NOSOTROS, LO QUE AMERICA ESPERA DE NOSOTROS, LO QUE EL MUNDO ESPERA DE NOSOTROS. CON ESPIRITU VERDADERAMENTE REVOLUCIONARIO, CON ESPIRITU VERDADERAMENTE NUEVO, CON ESPIRITU VERDADERAMENTE CREADOR DONDE LA PIEDRA DE TOQUE DE CADA HOMBRE Y CADA MUJER DE LA PATRIA SEA EL MERITO, SEA EL ESPIRITU DE SACRIFICIO, SEA LA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA, SEA EL AMOR A LA REVOLUCION. PATRIA O MUERTE. VENCEREMOS.

- F I N *